
Protokoll der AFaT-Sitzung vom 15.07.2024
AStA der Universität Trier

Sitzungsdauer 18:00–19:13 Uhr
Sitzungsort A8
Protokollant*in MMB

Anwesende
Fachschaft Vertreter*innen
Erziehungswissenschaft Andreas Frömsdorf
Anglistik –
Romanistik –
Geo/Bio Michael Raabe
Philosophie Jano Müller

Daniel Gauk
WiSo Marcel Seel
Psychologie Luise Pauli
Slavistik –
CoDiPho Clara Hsu
Japanologie Victor Grahl
SoWiSo –
Wirtschaftsinfo Fabian Althoff
Lehramt Hendrik Jung

Justin Koehler
Medienwissenschaft Lukas Philipp
FB III Noah Auberer
Germanistik Melanie Römhild
Mathematik Alice Thiex

Moritz Senftleben
Sinologie –
Informatik Jessica Schiffer
Altertumswissenschaften Sören Krüdener
Kunstgeschichte –
Jura Marc Kandziora
Klassische Philologie –
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AStA HoPo Nils Claasen
AStA Fin Fabian Althoff
AStA KoMi Florian Teklik

Gäste

Name
–

Der Abstimmungsmodus lautet: (dafür/dagegen/enthalten).

TOP 0: Begrüßung und Formalia

Honour Heyne eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Sie sagt, die Einladung sei 
fristgerecht erfolgt. Dann stellt sie die Beschlussfähigkeit fest und sagt, es seien 16 
Fachschaften anwesend.

Es lägen keine Protokolle zur Abstimmung vor.

Sie erkundigt sich nach Änderungswünschen zur Tagesordnung – [es gibt keine].

Die Tagesordnung lautet damit wie folgt:
 TOP 0: Begrüßung und Formalia
 TOP 1: Berichte aus den Fachschaften
 TOP 2: Berichte anderer Hochschulgremien
 TOP 3: Anträge
 TOP 4: Verschiedenes

TOP 1: Berichte aus den Fachschaften

CoDiPho

Man habe zum Semesterabschluss ein Grillen veranstaltet, das gut besucht gewesen sei. 
Darüber hinaus werde man langsam mit der Erstiplanung beginnen.

Informatik

Die Lange Nacht der Programmierung sei schlecht besucht gewesen. Außerdem habe man 
eine Vollversammlung und ein Grillen. Darüber hinaus gehe man dem Tagesgeschäft nach.

Wirtschaftsinfo

Das Sommerfest sei nicht so gut besucht gewesen wie erhofft.

Lehramt

Man gehe dem Tagesgeschäft nach. Darüber hinaus werde man langsam mit der Erstiplanung 
beginnen.
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Erziehungswissenschaft

Der Grillabend in der vergangenen Woche sei mäßig besucht gewesen. Darüber hinaus werde 
man langsam mit der Erstiplanung beginnen. Außerdem habe man das Viez-und-Fertig-
Abschlussevent.

Germanistik

Man habe einen Ticketvorverkauf für die Frankfurter Buchmesse.

FB III

Es wird vom Volleyballturnier berichtet. Darüber hinaus werde man langsam mit der 
Erstiplanung beginnen. Außerdem grille man beim letzten Stammtisch.

Psychologie

Vor zwei Wochen habe man das Philo–Psycho-Kino veranstaltet. Außerdem habe man ein 
Flunkyball-Turnier mit Geo/Bio gehabt. Darüber hinaus plane man die Erstiwoche. 
Ansonsten gehe man dem Tagesgeschäft nach.

Altertumswissenschaften

Das Sommerfest sei gut besucht gewesen. Man habe eine Vollversammlung gehabt. 
Ansonsten bereite man das kommende Semester vor.

WiSo

Man habe eine konstituierende Sitzung gehabt, das Protokoll dazu werde folgen. Am 23.05. 
habe man eine Feier gehabt. Ansonsten gehe man dem Tagesgeschäft nach und plane das 
kommende Semester.

Mathematik

Man habe einen Spieleabend veranstaltet, der nicht so stark besucht gewesen sei. Mit 
Philosophie habe man ein Quiz im Übergang veranstaltet, welches gut angenommen wurde. 
Darüber hinaus sei man mit der Erstiplanung und Sponsorensuche beschäftigt. Ansonsten 
gehe man dem Tagesgeschäft nach.

Philosophie

Das Philo–Psycho-Kino sei gut besucht gewesen. Außerdem habe man mit der Romanistik 
gegrillt und mit Mathematik ein Quiz veranstaltet. Darüber hinaus werde man langsam mit 
der Erstiplanung beginnen. Ansonsten gehe man dem Tagesgeschäft nach.

Japanologie

Die Studihausparty vor über einer Woche sei wegen eines Fußballspiels nicht so gut besucht 
gewesen. Darüber hinaus habe man in der vergangenen Woche Neuwahlen und heute die 
konstituierende Sitzung gehabt. Außerdem sei der Bücherverkauf erfolgreich gewesen. Sonst 
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gehe man dem Tagesgeschäft nach.

Medienwissenschaft

Man schließe die Planung des MeWi-Grillens ab. Außerdem gestalte man derzeit den 
Fachschaftsraum neu. Darüber hinaus plane man das Programm für November.

Geo/Bio

Man gehe dem Tagesgeschäft nach.

Jura

Man sei mit der Erstiplanung beschäftigt. Außerdem suche man neue Mitglieder für den FSR.
Das Public Viewing am vergangenen Dienstag sei gut besucht gewesen.

TOP 2: Berichte anderer Hochschulgremien (AStA)

KoMi

Es wird von einem Treffen mit dem Studiwerk berichtet. Dabei habe man über die 
zukünftigen Pläne für die Mensa/Gastronomie gesprochen. Bezüglich der Zukunft der 
einzelnen Wohnheime seien noch immer Fragen offen.

Außerdem habe man ein Treffen mit den Stadtwerken gehabt, bei dem man einige 
Beschwerden vorstellen konnte, zum Beispiel bezüglich Portazon. Man habe jetzt wieder 
einen direkten Ansprechpartner, also solle man ihnen Probleme mit dem Busverkehr gerne 
melden.

HoPo

Man habe eine Umfrage zum Deutschlandsemesterticket gestartet. Zwar sei das Studiwerk 
dafür verantwortlich, mit den SWT zu verhandeln, jedoch wolle man ihnen eine solide 
Datengrundlage für Entscheidungen über die Zukunft des Tickets bereitstellen. Deshalb solle 
man an der Umfrage teilnehmen und sie weiterleiten.

Finanzen

Man habe den Haushalt 2023/24 abgeschlossen. In der nächsten StuPa-Sitzung werde der 
Haushalt 2024/25 besprochen. Außerdem wird von einem Treffen der KI-Kommission 
berichtet. In zwei Wochen werde man am Treffen des fzs [freien Zusammenschlusses von 
Student*innenschaften] teilnehmen, wobei es unter anderem um Zivilklauseln und KI gehen 
werde. Man sei offen für Themen, die man dort außerdem ansprechen solle.

TOP 3: Anträge

Kostenübernahme: Teilnahme PsyFaKo

Psychologie stellt einen Antrag zur Kostenübernahme in Höhe von 210 € für 
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Konferenzbeiträge zur Teilnahme an der PsyFaKo vom 30.05. bis 02.06.2024 in Bochum vor.

Honour Heyne erkundigt sich nach Fragen – [es gibt keine]. Dann stellt sie den Antrag zur 
Abstimmung.

Der Antrag wurde angenommen (14/0/2).

Vertagt: Kostenübernahme Teilnahme BuFaTa

Jura stellt einen Antrag zur Kostenübernahme in Höhe 220 € für die Teilnahme an der 
BuFaTa vom 23.05. bis 25.05.2024 vor.

Honour Heyne erkundigt sich nach Fragen.

Es wird gefragt, was genau das „Rahmenprogramm“ beinhalte, aus dem Antrag gehe es nicht 
eindeutig hervor.

Die Frage wird nicht befriedigend geklärt.

Honour Heyne vertagt den Antrag bis Jura wieder in Präsenz anwesend ist.

Abstimmung zur Neustellung eines Antrags

WiSo beantragt, in der nächsten Sitzung einen zuvor gestellten Antrag erneut stellen zu 
dürfen.

Honour Heyne stellt es zur Abstimmung.

Die Neustellung eines wesensgleichen Antrags wurde einstimmig angenommen (16/0/0).

Abstimmung Grundbeträge

Die Finanzerin fragt, ob es Fragen oder Anmerkungen zu den versendeten Tabellen gibt – 
[dies ist nicht der Fall].

Honour Heyne stellt die Grundbeträge zur Abstimmung.

Die Grundbeträge wurden einstimmig angenommen (16/0/0).

TOP 4: Verschiedenes

Es wird gesagt, dass der Teaching Incentive Fund noch eine Person aus dem AStA bzw. AFaT
für die Auswahlkommission sucht.

Außerdem habe man ein Sponsoring für Erstitüten zugesagt.

Vor dem Hintergrund der Steigerung des Semesterbeitrags um 20 € wird über die zukünftigen
Pläne für die Mensen der Uni diskutiert.

Darüber hinaus wird eine mögliche neue Fachschaftsstruktur vorgestellt, wie man sie in 
München gesehen habe. Dabei würden parallele Ämter der Fachschaften in jeweils einer 
Person vereint, welche dann von allen Fachschaften geteilt werden könne. Andere Ämter 
könnten einen Verein gründen, was Vorteile bringe. Besonders für kleine Fachschaften sei 
dieses Modell attraktiv.
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Schließlich wird sich darauf geeinigt, dass man kein festes Sitzungsintervall während der 
Vorlesungsfreien Zeit benötige. Bei Bedarf könne man eine Sitzung online veranstalten, 
ansonsten werde man einen Termin vor Semesterende vereinbaren.

Die nächste Sitzung finde am 29.07.2024 statt.

Die Sitzung endet um 19:13 Uhr.

Trier, den __________________

Unterschrift des Protokollanten
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